



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立
鶴岡ロータリークラブ

ここの中を見つめよう 博愛を広げるために

平成24年2月14日(火)
第2575回 例会
(本年度第28回)

例会場

東京第一ホテル鶴岡

例会日 毎週火曜日

(鶴岡市錦町 2-10)

(12:30~13:30)

2011-2012年度 国際ロータリー会長 … カルヤン・バネルジー

クラブホームページアドレス◎<http://www.tsuruokarc.org/>

メールアドレス◎tsuruoka08@rid2800.jp

本日(2/21)のメインプログラム

ゲストスピーチ

2012年度鶴岡JC理事長 渡部 芳幸 氏

次週(2/28)のメインプログラム

会員スピーチ

牧 衛 君

会長挨拶

青柳 孝治

①2月13日 鶴岡4RC合同事務局会議の開催。

・本年度上半期の会計報告。下半期の会計見込についての報告があり、事務機の中でコピー機の故障修理とカートリッジ代が増えていて、収入に不足を生じるので各クラブより負担増のお願いが出され、事務局に一任した。

・事務局の移転の件については、各クラブより移転検討委員を各2名宛選出しているので、その委員会で今後検討することに話し合った。

②前年度より計画されていた慶應義塾大学先端生命科学研究所を訪問し、富田所長の講演を聞き、施設を見学する移動例会は3月13日に決定されました。21日に各会員に案内通知を出しますが、施設内での飲食は出来ないことになっておりホテルで食事をし、その後バスで研究所に行き、富田先生のお話を聞き、その後施設内を見学させて頂くことになりました。終了は13時40分の予定です。

③2月8日の庄内日報に庄内交通グループが実施した「復興支援・福袋ツアーア」で1/7~2/5まで13日にわたり女川町塩釜等に行った事に対する、マリンパル女川等の代表者の方々がお礼と感謝に来られた。記事が掲載されており、石垣会員も写真に入っていました。

④10日に、山形県主催の「やまがた米粉食品コンクール」の発表会があり、県内44業者57点の出品がありクラブ会員の菅原成規君の出品の「つやひ麺」が優秀賞を獲得されました。県産米の「つや姫」を使用し、「つるつる感、もちもち感があり、

米粉配合の食感の良さと麺のコシも味わえるおいしさ」と評価を受けました。

幹事報告

木村 節

○長井ロータリークラブ

長井RC創立50周年記念式典開催について
日時：5/12（土） 登録受付：12:30～
登録料：会員10,000円 同伴者：5,000円
会場：タスパークホテル ※締切：3/12

○GE事務所

次期会長幹事研修セミナー(PETS)のご案内
日時：3/10（土） 登録受付：13:00～
場所：ハイジアパーク南陽
登録料：6,000円 ※締切2/25

日本語ボランティア

富田 喜美子 君

山形県内の各市町村に日本語指導ボランティアによる「日本語教室」がありますが「出羽庄内国際村」の「日本語教室」はここら辺では最も大きいものです。この活動開始は、18年前の平成6年12月です。国際結婚で定住している人、留学生（ロータリーの交換学生も）又ALT等から日本語力が足りず就職や子育て、更に地域住民として生活していくのに大きな支障が生じていることを知って「日本語教室」が開設されました。



ボランティアも発足当初の数名から現在は30名ほ

出席報告

会員数	41名
出席	25名
出席率	60.98%
前々回確定出席率	72.50%

■ R I 会長 カルヤン・バネルジー ■ 地区ガバナー 細谷伸夫

■ 会長／青柳孝治 ■ 副会長／嶺岸禮三 ■ 幹事／木村 節 ■ 会長エレクト／阿部純次
■ 会報委員会／阿蘇司朗・阿部純次・嶺岸禮三

事務局：鶴岡市馬場町11-63 鶴岡産業会館3階 TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376

どに増え、外国出身者の学習者も60名ほどになっています。ボランティアも研修や意見交換などで「日本語教室」の質の向上を図っています。2月26日、「災害時における外国人の情報伝達」の重要性について認識を深めるとともに「やさしい日本語」による情報発信の方法についての研修会が予定されています。教室は主として出羽庄内国際村に開設されていますが、地域の公民館等での「日本語教室分室」や出張型の「日本語教室」も開設されています。

学習者はレベル別によって小さいグループに分かれて「みんなの日本語」等の教科書を使って学習します。活動資金は登録料と年会費が充てられていますがテキストや教材等は当財団が負担しています。

ボランティアは学習者の細かいニーズを把握して、作文の指導、運転免許取得の講座、日本語能力試験のための学習など個々人に合った指導に努めています。

特徴的な事としてこの教室では日本語の指導だけでなく学習者の生活上の悩みを聞いたり相談にのったりしています。更に学習者同士が国を超えて友人や知人の関係を広げたりする場にもなっています。私がこの「日本語教室」に関わって15年になります。今は週に一回マレーシアから慶應義塾大学に研修生として来鶴している30才代の夫婦に出張型のボランティアをしています。

次に、これ迄のボランティア活動で学習者との印象的な関わりを少し紹介します。

1) バングラディシュからZさんSさん夫妻と

娘のPさん

彼らが鶴岡に在住した3年間は言葉だけでなく生活全般に亘ってサポートしました。二人とも山大農学部の大学院生です。夫のZさんは国の奨学生です。妻のSさんはロータリーの米山奨学生です。彼女のサポートクラブは余目RCです。私が例会にお連れし1年間付き合いました。娘のPさんの小学校入学式にも出席し、何度か病院にも連れていきました。今でも連絡をとっています。

2) 韓国からのEさん

韓国に娘二人を残し、30才代で朝日村（その当時）の男性と再婚しました。国際結婚での問題点などで夫婦別々に相談もされました。嫁いで、全く日本語が理解できないEさんは教科書を使っての学習よりも実質的な学習を希望しました。例えば同じ韓国人への電話のかけ方、買い物の仕方、又姑さんとのつき合い方などです。とても働き者のEさんは野菜の自家栽培をして商売用のキムチを作っていますし、夜はスナックを経営して頑張っています。いまでは朝日弁を多く含んだ日本語も流暢ですっかり地

域に馴染んでいます。

まだ沢山のエピソードがありますが、学習者から感謝されたり、私に会ってよかったと喜んでいただける時はボランティア冥利に尽きます。

これからも在住外国人が日本語を駆使して、より多くの人達と関わりをもち安定した生活ができるようサポートを続けたいと思います。

委員会報告

◆出席委員会

◎メークアップされた方々

藤川享胤・木村 節・西川富美子・菅原成規

◎皆出席

28年 佐々木咲彦君

27年 塚原初男君

スマイル

塚原初男君 加藤さんの再入会を心から歓迎して。

佐藤孝子さん 加藤一弘さん入会おめでとう。これから又一緒にロータリーライフ楽しみましょう。菅原さん入賞おめでとう!!

富樫松夫君 加藤さん、再入会ありがとうございます。歓迎します。お待ちしておりました。

青柳孝治君 加藤さん入会有り難うございました。おかげさまで41名になりました。菅原さん入賞おめでとうございます。富田さんボランティア、ご苦労様です。国際交流の為に、がんばって下さい。

加藤一弘君 再入会ひさびさの再会でうれしく思っています。皆様快く迎えてくれた事に感謝申し上げスマイル致します。

藤川享胤君 ①加藤さんの再入会を歓迎致します。②2月8日、初孫が生まれました。

上野欣一君 加藤一弘さんの再入会を歓迎致します。

菅原成規君 先日、やまがた米粉食品コンクールに「つやひ麺」を出品して、優秀賞をいただきました。名前がよかったです?これを励みに、またがんばっていきたいと思います。

New Face

新入会員

昭和28年2月7日
勤務先：耕福寺
〒997-1321
山形県東田川郡三川町
大字押切新田字五反49
住職
tel 0235-66-2219
fax 0235-66-3765
かとう いつこう
加藤 一弘
趣味：スポーツ鑑賞・生花・茶道